WIE WAR DIE SITUATION FÜR SINTI UND ROMA NACH KRIEGSENDE?

Nach 1945: keine »Stunde Null«

Nach dem Ende des Zweiten Weltkriegs suchten die wenigen überlebenden Sinti und Roma oft erfolglos nach ihren Familienangehörigen und Bekannten. Durch die körperlichen und seelischen Folgen der Lagerhaft, den Verlust des sozialen Umfelds und ihres gesamten Besitzes standen viele vor dem Nichts. Von den deutschen Behörden konnten sie keine Unterstützung erwarten. Ganz im Gegenteil: Diese knüpften an die Praktiken der Ausgrenzung an.



Ein Beispiel für diese fortgesetzte rassistische Ausgrenzung ist das Schreiben eines Bürgermeisters an den Landrat des Kreises Bergzabern aus dem Januar 1952. Angesichts der Rückkehr von überlebenden Sinti und Roma in seine Gemeinde stellte er fest:

» Ich bin strikt dagegen, dass die Zigeuner wieder in Dorfesnähe angesiedelt werden [...]. Die Bürger meiner Gemeinde müssen hart um ihr tägliches Brot kämpfen und die Zigeuner wollen sich auf Kosten anderer ernähren; da muss man wahrhaft alle Humanität ausschalten. [...] Der Bürgermeister. «



KEINE ANERKENNUNG FÜR DIE OPFER



Sinti und Roma wurde abgesprochen, aus rassistischen Gründen verfolgt worden

PERSONELLE UND INSTITUTIONELLE KONTINUITÄTEN IN DER BRD

